

El Consejo Internacional de Enfermeras insta a las enfermeras a estar en el centro de un nuevo acuerdo mundial de la OMS sobre la prevención y respuesta a pandemias

Ginebra, Suiza, 30 de septiembre de 2022 - El Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) ha presentado sus opiniones en la segunda ronda de audiencias públicas de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre la formulación de un nuevo acuerdo internacional para prevenir y gestionar otras pandemias.

La OMS estableció el Órgano de Negociación Intergubernamental en diciembre de 2021 para elaborar un acuerdo o tratado al hilo de un informe del Grupo Independiente de Preparación y Respuesta frente a las Pandemias sobre los resultados de la pandemia de COVID-19.

La primera ronda de audiencias públicas se celebró los días 12 y 13 de abril de 2022. La presentación de información sobre la segunda ronda de audiencias se ha centrado en la pregunta: *"En función de su experiencia con la pandemia de COVID-19, ¿qué cree que se debe abordar a nivel internacional para estar mejor preparados frente a futuras pandemias?"*

En la presentación de información del CIE, el Director General Howard Catton [ha declarado](#):

"Como enfermero y Director General del Consejo Internacional de Enfermeras, tengo el honor de hablar en nombre de las enfermeras del mundo.

La pandemia de COVID-19 ha tenido un coste enorme para la salud física y mental de los trabajadores sanitarios en todo el mundo puesto que ha infectado a millones de ellos provocando la muerte de más de 180 000. Como resultado, ahora vemos niveles elevados de estrés y agotamiento en las enfermeras en todo el globo que resultan alarmantes.

El trabajo del CIE sobre el impacto de la pandemia y sus efectos en la fuerza laboral de enfermería global apunta a que podríamos tener que reemplazar hasta 13 millones de enfermeras de aquí a 2030. Creemos que esta escasez de fuerza laboral es la mayor amenaza individual para la salud global.

Nuestro mensaje para las Naciones Unidas es que las enfermeras y los trabajadores sanitarios han de estar en el centro del nuevo instrumento o convención, y que los planes resultantes deben poner énfasis específicamente en el apoyo, protección y seguridad de las enfermeras y los trabajadores sanitarios.

Gastar en atención de salud no es un coste sino una inversión certera con un retorno enorme. Ahora es el momento de que el mundo actúe solidariamente para apoyar, proteger e invertir en los trabajadores sanitarios reconociendo que la buena salud es la base de nuestra seguridad y protección global. La salud y la paz son inseparables, y ninguna de las dos es posible sin trabajadores sanitarios. Gracias".

Está previsto que el Órgano de Negociación publique un informe de progreso para la 76ª reunión del órgano decisorio de la OMS, la Asamblea Mundial de la Salud (AMS), en mayo de 2023, y envíe sus resultados para consideración de la 77ª AMS en mayo de 2024.

* * *

Nota para los editores

El **Consejo Internacional de Enfermeras** (CIE) es una federación de más de 130 asociaciones nacionales de enfermeras en representación de los millones de enfermeras en todo el mundo. Dirigido por enfermeras y liderando la enfermería en el ámbito internacional, el CIE trabaja para garantizar cuidados de calidad para todos y políticas de salud sólidas a nivel global.

Para más información, le rogamos se ponga en contacto con Gyorgy Madarasz, Responsable de Prensa, escribiendo a madarasz@icn.ch
Tel.: +41 22 908 01 16

[@ICNurses](https://www.icn.ch/es)